
PRESIDENTE LAGOS: "EL FRENTE DE MAL TIEMPO ESTÁ 
RETROCEDIENDO" 
El Mandatario visitó esta mañana la localidad de Lampa, tras sobre volar la capital, y 
destacó que la situación se normaliza lentamente en la Región Metropolitana. 
El Jefe de Estado reiteró, además, su llamado a solidarizar con quienes tienen que 
abandonar sus casas debido a la situación por la que atraviesan.  
El Presidente de la República, Ricardo Lagos, se mostró optimista por la forma como ha 
sido enfrentado el temporal de mal tiempo que afecta al país entre las regiones V y VI. 
"El frente de mal tiempo está retrocediendo y eso se puede apreciar a simple vista. 
Tenemos prácticamente buena parte de las vías por donde transita la locomoción 
colectiva funcionando y, por lo tanto, Santiago es una ciudad que desde ese punto de 
vista empieza a normalizarse", dijo el Mandatario al término de su recorrido por la 
localidad de Lampa, donde visitó el albergue ubicado en la escuela Sol de septiembre, 
donde son atendidas 153 personas. 
 
El Jefe de Estado informó, además, que la situación en el zanjón de la Aguada se 
normaliza y que las piscinas decantadoras de la Quebrada de Macul han resistido bien el 
escurrimiento de las aguas. No obstante, reconoció que el sector más complicado es el 
de Lampa y Bazuco, justamente los que recorrió esta mañana acompañado por los 
ministros de Vivienda y Obras Públicas, Jaime Rabien y Javier Etcheberry, 
respectivamente, además del subsecretario del Interior, Jorge Correa Sutil y el 
Intendente de la Región Metropolitana, Marcelo Trivelli. 
 
Por otra parte, el Mandatario reconoció que la situación energética también tiende a 
volver a su funcionamiento habitual. "He recibido noticias positivas con relación a que 
la subestación Pajaritos-Maipú, que ayer dejó de funcionar, esta tarde estaría seca y 
podría volver a entrar en funciones", afirmó. 
 
Con respecto a los albergues, el Jefe de Estado sostuvo que "están funcionando bien y 
que hay menos albergados de los que nosotros suponíamos. Tenemos desplegada toda la 
maquinaria de Obras Públicas, del Serviu y también las instituciones del Ejército están 
trabajando para disminuir lo que en este instante tenemos como lugares anegados". 
 
El Presidente Lagos también reiteró el llamado a que las personas afectadas por el 
temporal dejen sus hogares y concurran hasta los albergues. "Aquí lo único que uno 
puede hacer es un llamado a la solidaridad del chileno para que respete aquella casa que 
está abandonada por la situación en que está y entendamos que estamos viviendo una 
situación de emergencia". No obstante, recalcó que tanto Carabineros como la Policía 
de Investigaciones están trabajando para resguardar las viviendas abandonadas 
temporalmente por sus moradores. 
 
Consultado sobre la posibilidad de que se adelante el período de vacaciones escolares, el 
Mandatario dijo que este tema será analizado con la Ministra de Educación, Mariana 
Aylwin, durante la reunión del Comité de Emergencia de esta tarde. 
 
Requerido sobre la forma en que las empresas concesionarias han asumido esta 
emergencia, el Presidente reiteró que lo comprometido al comienzo de su gobierno se 
está cumpliendo, y que todas las carreteras concesionadas están tratando el tema de las 
aguas lluvia, con una inversión del orden de los 650 millones de dólares. Sobre este 
tema agregó que una eventual alza de tarifas originada a partir de esto es un tema que 



debería ser tratado "con más calma, una vez que pase la emergencia. Tenemos que 
discutir si queremos aumentar tarifas; queremos hacer un esfuerzo y tener más 
impuestos, de manera que no aumentemos las tarifas. Reitero lo que dije esta mañana: 
no hay milagros, los milagros no existen. Las obras requieren recursos y los recursos se 
hacen con el pago de los usuarios o con el pago de los impuestos". 
 
Finalmente, el Presidente de la República descartó que este frente de mal tiempo haya 
sorprendido al Gobierno. "La Onemi empezó a trabajar y prepararse para el temporal 
desde mucho antes. (…) Entonces decir que ha habido imprevisión me parece 
inadecuado. Puede ser que la magnitud del temporal haya sido tal que la ciudad de 
Santiago no fue capaz de resistir, pero lo que sí hubo fue previsión ante lo que iba a 
venir, que se sabía iba a ser tan grande como efectivamente fue". 
 
Añadió que este temporal "sobrepasó fue la capacidad de infraestructura que hemos sido 
capaces de construir en nuestra historia. Hemos hecho lo que nosotros entendemos es 
nuestra obligación, prepararnos adecuadamente y porque hubo una operación invierno 
es que las cosas han funcionado relativamente bien". 


